

La isla de Fionia tiene 20 leguas de largo y de 12 á 15 de ancho. Su capital es Odensea, y cuenta ademas las ciudades de Niburgo, plaza fuerte y buen puerto, Schwinburgo, Assens y otras. Es la provincia mas fértil de Dinamarca, y la que da mas granos: su suelo, menos arcilloso que el de Zelandia, es á propósito para qualquier género de cultivo. Sus principales producciones son centeno, cebada, cera y miel de exquisita calidad: de este ramo hace un comercio muy extenso, como tambien de ganado caballo y de cerda. (*Se concluirá.*)

El mercurio de España de febrero de 1807 se hallará en el despacho de la imprenta real, y en Cádiz en casa de D. Manuel Navarro.

VENTAS JUDICIALES.

El señor intendente de esta provincia, por decreto de 14 de este mes, ha señalado el término de 30 dias para la mejora del quarto de una casa sita en esta corte, calle ancha de S. Bernardo, que vuelve á la de la Cueva, núm. 1, manzana 468, tasada en 143,401 rs. 24 mrs., que se remató en 161,500 rs., los 11⁰ de ellos en moneda metálica. Quien quisiere hacer dicha mejora, acuda ante el señor alcalde de casa y corte D. Francisco Lopez Lisperguer, por la escribanía de provincia de D. Manuel Lopez de Ribas.

Se venden diferentes bienes en término del lugar de Vicálvaro, y entre el mismo pueblo, Madrid y Ambroz, á saber: 3 pedazos de viduño jaen, con 3200 cepas, tasados en 12,200 rs.: una tierra de 4 fanegas y 10 celemines, que está en la cercanía de la huerta de Ambroz, en 4750: otra en la noria, de 3 fanegas, en 2400: otras 2 en la vereda de S. Cristóbal, y camino de Coslada á Madrid, de 4½ fanegas, en 2250: otra en el cerro del Campo, de 2½ fanegas, en 1750: otra en el Esparragal, de 2 fanegas, en 800: otras 2 en la Elipa y Canaleja, cerca de esta corte, de 7 fanegas, en 2800: otra en el Alcachofar, en 2 tierras, de 3 fanegas, en 1200: otra en los huertos de la Torre, de 11 celemines, en 1200: un alcazer de media fanega, en 800; y 2 eras empedradas, en buen sitio, en 60. Quien quisiere hacer postura acuda á la escribanía del número de D. Juan Raya.

AVISOS.

Se halla vacante la plaza de preceptor de gramática de la villa de Sisante, provincia de la Mancha, que tiene 200 ducados de dotacion sobre los propios de dicha villa: ademas contribuyen los discípulos con 120 rs. anuales, teniendo proporcion para que concurren otros alumnos de los pueblos inmediatos donde no hay cátedra de esta clase. El que aspire á ella deberá tener título de tal preceptor, ó sacarlo dentro del término que se le prescriba, y las oposiciones se harán á presencia del ayuntamiento en el dia 30 de noviembre próximo y siguientes.

Se halla vacante el partido de médico de Villanueva de Duero, en la provincia de Valladolid, que está incorporado con el de la real cartuxa de Aniago, que dista media legua del pueblo. Esta da 200 ducados, y comida todos los dias de asistencia. La villa da 300 ducados pagados de sus propios, casa, leña, pastos para una caballería, y otros emolumentos. Los pretendientes dirigirán sus memoriales á la justicia de dicha villa, ó al prior de la expresada cartuxa: su provision se hará el dia 1.º de noviembre de este presente año. — Igualmente se halla vacante el partido de cirujano de la expresada villa, tambien incorporado con el de la real cartuxa, que da 100 rs. en cada año, y comida todos los dias de asistencia. La villa da de propios 400 rs., y como unos 30 á que ascenderá la contribucion del vecindario, casa, leña y pastos para una caballería. El que quisiese hacer preten-

sion, dirigirá el memorial al prior de la real cartuxa, ó á la justicia: su provision será el dia 20 de octubre próximo.

LIBROS.

Los suscriptores á la Biblia vulgata latina y castellana, por el Ilmo. Sr. D. Felipe Scio, acudirán á recoger el tomo 2.^o, y adelantar el importe del 3.^o á la portería del colegio de las Escuelas Pias del Avapies, donde se hallarán tambien las 4 entregas de estampas correspondientes á dicho tomo 2.^o para los que gustasen de ellas. Queda aun abierta la suscripcion.

Viage pintoresco é historico de España: quaderno 3.^o Las estampas de este quaderno representan los asuntos siguientes: 1.^a estampa, baxos relieves antiguos en Barcelona: 2.^a, vista general de las cascadas de S. Miguel del Fay: 3.^a, vista de la gran cascada de S. Miguel: 4.^a, interior de la ermita de S. Miguel, y antigüedades de Mataró y Olesa: 5.^a, vista del puente de Martorel, y de la montaña de Monserrat: 6.^a, consta de dos: 1.^a, vista pintoresca del puente y del arco triunfal de Martorel; 2.^a, detalles y cortes del arco y puente dichos. Se vende, con los demas, en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, en donde permanece abierta la suscripcion hasta el quaderno 10.^o—En la misma librería se venden tambien el quaderno 1.^o, 2.^o y 3.^o de la misma obra, con el texto frances impreso en Paris en casa de Didot con caracteres de Bodoni.

Minerva, ó el Revisor general. Queda cerrada la suscripcion al trimestre 8.^o, y se abre la del 9.^o, lo que se previene á los suscriptores para que acudan con tiempo á renovar sus suscripciones, y no experimenten atraso en el recibo de sus quadernos. Este periódico sale en Madrid los martes y viernes de cada semana, y contiene cada uno de sus números un pliego de marca grande, que se vende á real. Se divide en dos artículos principales, que forman coleccion y tratados separados; y son: 1.^o literatura nacional, que contiene discursos ya morales ya satíricos sobre las modas, vicios y ridiculeces; extractos y críticas de obras nuevas; analisis de obras clásicas, antiguas, inéditas ó poco conocidas; noticia de los espectáculos y diversiones públicas; reflexiones sobre la literatura general y particular; un boletín de noticias diarias, y variedades: 2.^o literatura extrangera: contiene extractos extendidos de las mejores obras publicadas en toda Europa, pertenecientes á las buenas letras, geografía, viages, filosofía, antigüedades, ciencias naturales, y política. Se admiten suscripciones en la librería de Gomez Fuentenebro y compañía, calle de las Carretas, donde tambien se venden los tomos de la coleccion; en Cádiz, Barcelona y Algeciras en casa de los editores del diario, en Sevilla en la de Hidalgo y Sobrino, en Málaga en la de Carreras, en Murcia en la de Tornel, en Valencia en la de Mallen, en Granada en la de Polo, en Pamplona en la de Longás, y en Valladolid en la de la viuda é hijos de Santander, á 24 rs. por trimestre, 45 por medio año y 85 por año.

El Tesoro de los niños para su cristiana y civil educacion. Esta obrita es muy apreciable por las excelentes lecciones y sencillos exemplos con que un padre de familia instruye en sus deberes morales y civiles á un hijo y á una hija de corta edad: un tomo en 8.^o Véndese en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe.

Compendio de los comentarios extendidos por el maestro Antonio Gomez á las 83 leyes de Toro, en que con presencia de las notas de su adicionador queda comprendido todo lo sustancial de ellos, y se ilustran infinitas doctrinas del autor en los lugares en que omitió hacerlo el dicho adicionador: por el Lic. D. Pedro Nolasco de Llano, abogado de la real chancillería de Granada y de su ilustre colegio: tercera impresion nuevamente corregida: un tomo en 4.^o Se hallará en la librería de Hurtado, calle de las Carretas.

Coleccion de estampas que representan la clase y porte de todos los buques de guerra que componen la marina real de España. — Esta obra, la primera de su especie que hasta ahora se ha publicado en España; está hecha con el mayor esmero y exactitud, habiéndose formado los originales por el profesor D. Agustin Berlinguero, actual maestro delineador de la academia de Pilotos del departamento de Cartagena. Para ello se ha procurado elegir la posicion mas pintoresca, y un punto de vista á propósito, á fin de que los que nunca han visto estas admirables máquinas, puedan adquirir una idea tan perfecta como es posible de su disposicion y manejo. — En esta coleccion encontrarán tambien los profesores de pintura una guia fiel y segura para no copiar en sus composiciones los buques de estampas antiguas, porque ademas de estar por lo general representados de un modo tosco é impropio, difieren esencialmente de los de construccion moderna. — La obra se irá publicando por quadernos, y cada uno constará de 5 estampas. Este primero contiene un navío del porte de 120 cañones fondeado, visto por su medianía ó portalon: otro del porte de 74, visto por la amura de barlovento navegando á un largo, y acortando de vela sobre una ráfaga: una fragata del porte de 40, vista por la popa navegando á un largo: una corbeta del porte de 24 dando la vela, ayudada por sus embarcaciones menores; y una balandra del porte de 18 ciñendo el viento por estribor. — Los quadernos restantes irán saliendo sucesivamente sin dilacion, estando ya grabadas varias de las láminas que han de componerlos. Se hallará en la librería de Campo, frente á las gradas de S. Felipe, en la de Escribano, calle de las Carretas, y en el estampero de la calle de Alcalá, frente á la aduana: su precio 20 rs.

Plan geográfico del nuevo canal de Reus. — La villa de Reus, en medio del hermosísimo campo de Tarragona, goza de un clima sano y apacible, con abundancia de las mejores frutas, verduras, vinos, aguardientes &c. para dentro y fuera de España. Es sin igual su industria en toda clase de manufacturas, y su recinto abundantísimo de aguas. La proximidad al puerto de Salou ha hecho concebir, ya hace 500 años, la idea de construir á su costa un canal navegable desde dicha villa hasta el mar, del que dista 90 varas. Noticioso de todo el Serenísimo Señor Príncipe Generalísimo Almirante, admitió baxo su inmediata proteccion tan loable solicitud, mereciendo la villa de Reus que en 19 de setiembre de 1805 se le concediese el real permiso de abrir el canal, cuya excavacion se empezó á 25 de noviembre inmediato. El plan geográfico que se da á luz es comprehensivo del triángulo que forma el nuevo puerto de Tarragona, Reus, y el antiquísimo, espacioso y muy seguro puerto de Salou (único que puede cubrir las islas Baleares); cuyo muelle, con aumento de buen caserío y almacenes en su hermosa playa, está asimismo construyendo dicha villa. Se da en él una idea de la nueva esclusa-pozo para ahorro de las antiguas, de modo que teniendo 320 pies de desnivel, y resultando 32 esclusas, á razon de 10 pies cada una, con muy pocas de aquellas queda hecho el canal. Tambien se da la idea de un nuevo dique para la construccion de toda clase de buques, sin necesidad de bombas, ni de maderas extranjeras, por tenerlas abundantes, mejores y mas baratas de los montes pirineos, que le baxan por el rio Segre, que entra en el Ebro, de donde á poca costa, tanto por mar como por tierra, se pueden conducir al nuevo astillero y puerto de Salou. Este nuevo plan geográfico del canal de Reus lo dedica y consagra obsequioso á S. A. S. D. Pedro Boada de las Costas, alcalde del crimen de la real audiencia de Barcelona. Se hallará en la librería de la viuda de Quiroga, calle de las Carretas, en la de Alonso, frente á las gradas de S. Felipe, y en Barcelona en la de Sierra.